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彰化縣田尾鄉民代表會第 22 屆第 7 次臨時會議事錄 

壹、 開幕典禮 

貳、 預備會議 

時間：民國 113 年 04 月 23 日 

地點：本會會議室 

出席：吳俊樑主席 李建宏副主席 劉美蘭代表 許世昌代表  

陳建誌代表 楊舒帆代表 傅喬鈺代表 顏清松代表 

張勝彬代表 陳孟杰代表 陳振銘代表 

列席：鄉長許淑美  秘書胡黎娜 民政課課長陳嬿伃 

財行課長張世欣  建設課課長鄧皓勻 社政課長嚴淑怡 

農業觀光課代理課長洪于閔 人事主任張輝意 主計主任葉香蘭 

政風主任林儀尚 圖書館管理員洪麗淑 幼兒園代理園長陳玟如 

本會秘書莊惠珍 

主席：吳俊樑 

紀錄：徐天爵 

(預備會議記錄略) 
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參、 討論提案 

時間：民國 113 年 04 月 24 日 

地點：本會會議室 

出席：吳俊樑主席 李建宏副主席 劉美蘭代表 許世昌代表 

陳建誌代表 楊舒帆代表 傅喬鈺代表 顏清松代表 

張勝彬代表 陳孟杰代表 陳振銘代表 

列席：鄉長許淑美  秘書胡黎娜 民政課課長陳嬿伃 

財行課長張世欣  建設課課長鄧皓勻 社政課長嚴淑怡 

農業觀光課代理課長洪于閔 人事主任張輝意 主計主任葉香蘭 

政風主任林儀尚 圖書館管理員洪麗淑 幼兒園代理園長陳玟如 

本會秘書莊惠珍 

主席：吳俊樑 

紀錄：徐天爵 
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莊惠珍秘書：今天的議程是討論提案。 

號別：第 1 號，類別：民政課 

提 案 人：田尾鄉長 許淑美 

案由： 為辦理本鄉鄉民代表會調整 113 年人事費預算  

       一案，所需金額約新臺幣 21 萬 3,000 元整，提 

       請貴會同意先行墊付，俟 113 年度辦理追加減 

       預算或 114 年度再編列預算轉正歸墊。 

說明： 

一、依據各機關單位預算執行要點第 44、45 點及彰

化縣政府 113 年 1 月 19 日府人給字第

1130027892 號函辦理。 

二、檢附彰化縣政府函文影本 1 份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請民政課課長來針對公所提案第一號案來跟各位

代表做說明。 

陳嬿伃課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員，還有鄉長、秘書、公所主管同仁，大

家好。 

民政課第一次報告。本案係因 113 年軍公教調薪致代
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表會 113 年人事費用不足 21 萬 3 千元整。 

請各位代表支持俾利政務順遂推行，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第一號案，各位代表

有沒有意見？ 

沒有意見，那，第一號案照案通過。 

來，請課長先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 2 號，類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為彰化縣環境保護局核定補助本所辦理「彰化縣

田尾鄉堆肥中心回收再利用運轉計畫」經費新臺

幣 1,748 萬元一案，提請貴會同意先行墊付，俟

113 年度辦理追加減預算或 114 年度再編列預算

轉正歸墊。 

說明： 

一、依據各機關單位預算執行要點第 44、45 點及彰

化縣環境保護局 113 年 3 月 21 日彰環工字第

1130015863 號函辦理。 

二、檢附彰化縣環境保護局公文影本及彰化縣田尾鄉

堆肥中心回收再利用運轉計畫各 1 份供參。 
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辦 法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請胡秘書來跟各位代表…針對第二號案跟各位代

表做說明。 

胡黎娜秘書：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員、鄉長，各課室主管同仁，大家早安。 

有關於這個…這個 2 號案子的部分，這個廚餘回收就

是我們現在目前就做堆肥中心的部分，因為從 105 年

開始兩年期，每兩年期的話，那個環保局的部分會補

助這個代操作費用，那就是我們會用上網招標的方式

用最低標去做這個計畫的執行。 

那這個部分，這是兩年期的話，一千…一千七百四十

八萬裡面包含代操作費用，還有這些生…廚餘水的部

分，生廚餘水的部分我們會把它放到那個芳苑的那個

污水處理廠，那這部分的費用還有裡面的一些廠房需

要消耗的部分，通通放在這個專案裡面。 

那計畫的部分呢，在我們的附件的第三頁的…就是下

下一頁的部分就有計畫內容，這是它核定的計畫，我

們送上去計畫之後核定下來的計畫的內容。那請各位

代表女士先生給予支持，讓我們在這個案子的部分能
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夠儘速的去辦理後續的招標事宜，謝謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁針對公所提案第二號案，各位代表有沒有

意見？ 

來，陳孟杰代表。 

陳孟杰代表：我想請教一下主秘啦齁，我記得我們廚餘場的時候，我

們幾年前…兩年前還是什麼時候(台語)，我們的…我們

的那個…就已經補助 5 百多萬了，啊，我們 5 百萬…

之前補助的時候我們所做的數據、所做的項目是在哪

裡？妳現在也要讓人了解，現在就是…一般也是我們

的鄉民也在問，妳現在又再補助這條…一千七百多

萬，那這樣做出來…用途妳嘛要讓人家知道…瞭解一

下。 

胡黎娜秘書：謝謝陳代表的關心，陳代表提到的五百萬是？ 

陳孟杰代表：我記得幾年前有補助一條五百萬… 

胡黎娜秘書：沒有…沒有，那五百萬那個應該是推土機(台語發音：

Shava)，大型的推土機(Shava)，因為…在翻…一般翻堆

使用的。 

那一般…正常來講是每兩年的部分，他是用…因為這

個東西是用…兩年期來算，包含到剛剛我提到的代操
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作費用，一噸看多少…操作費用我們就是給廠商，那

因為這要出去的東西，就是說他培養土的部分，其實

我們…在我們的活動裡面也都有去兌換，還是說他廠

商會把它買出去，那買出去之後他的費用的部分，收

入的部分是歸我們公所的公庫所有。 

陳孟杰代表：歸公庫所有，他(廠商)怎麼歸還？怎麼歸公庫所有？ 

胡黎娜秘書：對。 

陳孟杰代表：喉嚨休息一下…。 

胡黎娜秘書：不好意思、不好意思(台語；拍謝)。 

陳孟杰代表：…歸公所公庫所有…，那它…廠商是怎麼跟我們公所配

合？ 

胡黎娜秘書：報告陳代表，這個案子它在招標的開始的時候，我們就

會提…就會把招標的內容提下去。 

除了他的代操作費用，他一噸，他需要多少費用，他

要寫在招標文件的報價單裡面。 

再來，他給我們買出去的單價是多少，他都要在他的

這個招標文件裡面的，招標文件裡面的報價單裡面寫

得很清楚，就是以他得標的資料，譬如說一噸(台語)他

給我們買出去就是 1,350 塊，他每一次出廠的時候，我
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就是會去看，我就是要看他的資料，出廠的噸數、他

的磅單，然後他就再付，把…現…金額的部分付到我

們公所，進來給我們公所，交款進來，那就到我們公

庫裡面。 

陳孟杰代表：我再跟妳請教一條，像這一方面就對了，廠商有做一條

地方回饋這條…這條(廠商)有做到嗎？ 

胡黎娜秘書：報告…副座…那個，陳代表，這個部分，其實我們沒有

污染，也沒有水，水也是直接，水的部分，我們也是

直接送到… 

陳孟杰代表：送到污水處理廠。 

胡黎娜秘書：對。 

那…這個其實是一個代操作，代操作的部分，那…因

為這個金額就是我們送環保局的時候，是依據他出廠

的、進廠的那個…磅單資料去給環保局，然後，它會

把錢一次就撥三期進來，把錢，譬如說我這第四月

份，我就是一二三月的進廠的那個地磅資料，給他之

後，它就會在四月份就會撥他的費用給我們…啊，撥

回來給我們。 

陳孟杰代表：我們現在跟廠商…代操作的費用，我們鄉公所給他廠商
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代操作的費用是多少？妳有明細嗎? 

胡黎娜秘書：就是以得標的部分，用得標、用得標錢。 

陳孟杰代表：妳可以印一張給這些代表們看一下。 

胡黎娜秘書：我這邊有寫到，我這個計畫裡面內容有寫到，就是我們

以它，其實它這些東西，本來為什麼環保局會補助？

因為環保局它…本來這些東西是要進焚化廠，那進焚

化廠…就是焚化掉了，那…所以它補助的…費用的部

分，它是一定是要低於…它一噸…燒一噸的，我們公

部門進廠一噸譬如說一千塊，它就是補助我們低於一

千塊的，用這樣來核算。 

但是，我們有一個預算，預算出去了，可能廠商就標

九百多萬、九百八十幾塊…九百八十九…一噸，就是

一千塊以下。 

他會標一千塊以下，那以最低的得標廠商，誰的價格

比較低，就是誰的得標，就是誰來代操作，那…但是

因為操作的條…代操作條件都一樣，最低我們就是用

最低標，誰標到…對我們公家來說，我們是最有利

的，那就用最低標去標的，所以一般正常來講，都是

在九百多塊這樣子。對，是。 
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陳孟杰代表：但是喔，我們也要誇讚(台語：呵咾)我們鄉公所…特別

是妳很會討(代表指秘書很會討要經費)，但是呢！鄉民

也要了解真相，到底…只有補助…補助，到底是用在

哪裡？大家不知道，大家會誤會啊，所以本席今天就

是要來瞭解一下，以上。 

胡黎娜秘書：好，謝謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁針對第二號案，各位代表還有沒有問題

嗎？ 

沒有問題，照案通過。 

來，秘書請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 3 號，類別：財行課  

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為「行政院為協助本所 113 年度公務人員專業加

給表(一)併入公務人員專業加給表(二)所需經

費」同意撥付中央特別統籌分配稅款新臺幣 148

萬 1,915 元一案，提請貴會同意先行墊付，俟

113 年度辦理追加減預算或 114 年度再編列預算

轉正歸墊。 

說明： 
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一、依據各機關單位預算執行要點第44點、45點辦理與行

政院113年3月15日院授主預補字第1130100702E

號函及財政部國庫署113年3月19日台庫劃字第

11303646960號函辦理。 

二、檢附行政院函文及財政部國庫署函文影本各 1

份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：我們現在請財行課課長來跟各位代表針對公所提案第三

號做說明。 

張世欣課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員、鄉長、秘書，各課室主管同仁，大家

好。 

有關本第 3 號案就是配合我們今年度的軍公教調薪，在

它的公務人員加給表，它的 1 號加給表併入到 2 號加給

表；那，舉個例，它 1 號的加給表，原來是在…用五職

等的話，它原來的專 1 加給是 20,260，那 2 號加給表，

它的五職等的話，它是 22,060。 

所以它的差額部分，它有提高了一千八百塊，那原先我

們在編列那個一百一十三年的那個總預算的時候，是去
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年的差不多十月…十月編列預算，經我們代表會的審議

通過；那後來它的調薪，軍公教調薪是後來才調薪，所

以這個部分，它…那個行政院給我們的那個補助一百四

十八萬一千九百一十五元的話，就是彌補我們這個調薪

以後，那個…公教人員的專業加給的差額。 

那請各位代表女士先生幫我們支持，讓我們這個鄉公所

的那個所務能夠順利進行，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對第三號案，各位代表有沒有意

見？有意見嗎？ 

沒有意見，第三號案照案通過。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 4 號、類別：財行課 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為「行政院為協助本所「113 年度退休人員定期

退撫給與給付金額調整所需經費」同意增撥中央

特別統籌分配稅款新臺幣 45 萬 4,000 元一案，提

請貴會同意先行墊付，俟 113 年度辦理追加減預

算或 114 年度再編列預算轉正歸墊。  

說明： 
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一、依據各機關單位預算執行要點第 44點、45點與行政

院113年4月8日院授主預補字第1130100903E號函

及財政部國庫署 113 年 4 月 9 日台庫劃字第

11300561020號函辦理。 

二、檢附行政院函文及財政部國庫署函文影本各 1

份供參。 

辦法：提請 貴會審議。 

吳俊樑主席：那這案還是請財行課課長來跟各位代表做說明。 

張世欣課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員、鄉長、秘書，各課室主管，大家好。 

那有關本案第四號案，就是因為我們今年度的話那個退

休人員，它有提高那個退休的那個%數，記得是 4%， 

那我們以前編列那個退休金額是去年的那個十月的時候

我們編列的總預算，那因為它有調整了 4%，所以那個

行政院給我們補助就是把這個 4%的差額，總共新臺幣

四十五萬四千元一案，讓退休人員就…他的日期是退，

適用日期是含那個一百一十二年十二月三十一號，含那

一天以前才適用，今年的退休就沒有適用可以調整

4%，那請各位代表女士先生支持本案，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第四號案，各位代表有
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沒有意見？有問題嗎？ 

那，沒有問題，第四號案照案通過。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 5 號；類別：民政課 

提案人：田尾鄉長 許淑美  

案由：為辦理「田尾鄉立納骨塔增置納骨櫃及消防設備改

善工程案」，配合現行法規提送建築消防設備圖說，

為符法規辦理變更設計，所需經費新臺幣 60 萬

7,905元，提請貴會同意先行墊付，俟 113年度辦

理追加減預算或 114年度再編列預算轉正歸墊。 

說明：依據各機關單位預算執行要點第 44 點、45 點及本

所第一次變更設計工程預算書總表(預算)辦理。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：那我們請民政課課長來針對公所提案第五號案跟各位代

表做說明。 

陳嬿伃課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員，還有鄉長、秘書、公所主管同仁，大家

好。 

有關本案係本所辦理田尾鄉立納骨塔增置納骨櫃及消防

設備改善工程，為了符合現行的消防法規辦理變更設計
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所需經費六十萬七千九百零五元，請各位代表支持以利

工程順利進行，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第五號案，各位代表有

沒有意見？ 

那，沒有意見，第五號案照案通過。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 6 號；類別：鄉立圖書館 

提案人：田尾鄉長 許淑美 

案由：為辦理「113 年補助公共圖書館多元閱讀推廣計畫」

(含子計畫 1「全民閱讀推動子計畫」及子計畫 2

「本土語言閱讀推廣計畫」)，經彰化縣政府核定

同意補助新臺幣 7 萬 6,000 元(79%)，地方自籌款

1 萬 9,728 元(21%)，提請貴會同意先行墊付，俟

113 年度辦理追加減預算或 114 年度再編列預算

轉正歸墊。 

說明： 

一、 依據彰化縣政府 113 年 2 月 2 日府授文圖字第

1130042356號函及各機關單位預算執行要點第44點、

45點辦理。 

二、 檢附彰化縣政府函文影本及「113 年補助公共

圖書館多元閱讀推廣計畫-核定補助金額表」1
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份供參。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：那請圖書館館長來針對第六號案跟各位代表做說明。 

洪麗淑館長：代表會吳主席、李副主席，還有各位代表女士先生、莊

秘書，還有兩位組員以及公所的鄉長、秘書、各課室主

管，大家好。 

圖書館這邊的話就是有關於多元閱讀推廣計畫的部分是

每年度都有申請，那今年度預計辦理五個場次的藝術手

作，四個場次的中文繪本說故事以及一個場次的性平講

座，還有一場次台語說唱的競賽活動，那這項計畫其實

每年都有辦理，那都廣受好評，那希望代表會的…代表

會的各位代表給予以支持，以利推廣我們本鄉的閱讀活

動，謝謝。 

吳俊樑主席：各位代表同仁公所提案第六號案，各位代表有沒有見沒

有意見？ 

沒有意見，照案通過。 

莊惠珍秘書：號別：第 7 號；類別：農業觀光課 

 提案人：田尾鄉長 許淑美  

案由：為辦理本所「113年度推動儲備植物醫師落地服務

及促進農村生產環境永續發展示範計畫」，估列補
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助經費新臺幣 55 萬 4,000元整，提請貴會同意先

行墊付，俟 113 年度辦理追加減預算或 114 年度

再編列預算轉正歸墊。 

說明： 

一、依據各機關單位預算執行要點第 44 點第 4 款、

第 45點規定及彰化縣政府 113年 1月 25日府農

務字第 1130036284 號函辦理。 

二、檢附彰化縣政府函文及行政院農業委員會主管非

營業特種基金補助地方政府明細表各 1份。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：請農業觀光課課長來跟各位代表針對第七號案做說明。 

洪于閔課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘書、

兩位組員、鄉長、秘書、各課室主管同仁，大家好。 

那有關於農觀課第七號案是本年度提報農業部防檢署有

關於一一三年度的儲備植物醫師的計畫，那主要是關於

他的人事費用及業務費，那爭取這樣的機會是要服務我

們本鄉的農民，那請各位代表女士先生給予支持，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁公所提案第七號案，各位代表有沒有

意見？ 

沒有意見，那…第七號案照案通過。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：號別：第 8 號；類別：民政課 

 提案人：田尾鄉長 許淑美  
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案由：為辦理本鄉「113 年模範母親表揚活動」，彰化縣

政府同意補助經費新臺幣 8萬元整，提請貴會同意

先行墊付，俟 113 年度辦理追加減預算或 114年度

再編列預算轉正歸墊。 

說明： 

一、 依據彰化縣政府 113 年 4 月 12 日府社發展字

第 1130137287 號函及各機關單位預算執行要

點第 44 點、45 點辦理。 

二、 檢附彰化縣政府函文影本 1份供參。 

辦 法：提請貴會審議。 

吳俊樑主席：來，那這一案還是請民政課課長來跟各位代表做說明。 

陳嬿伃課長：代表會吳主席、李副主席、各位代表女士先生、莊秘

書、兩位組員，還有鄉長、秘書、各課室主管同仁，大

家好。 

有關本案是彰化縣政府補助本所辦理本鄉模範母親表揚

活動，八萬元，補助的項目有會場佈置、音響設備、租

借餐費請柬、相片裱框，還有場地租金等請各位代表支

持，以利活動順利進行，謝謝。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁針對公所提案第 8 號案，各位代表有

沒有意見？有沒有問題？ 
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那，沒有問題，第 8 號案照案通過。 

下一個議程。 

來，課長請先回座。 

莊惠珍秘書：臨時動議。 

吳俊樑主席：來，各位代表同仁有沒有要臨時動議的？  

有要動議嗎？ 

那，沒有要動議，下一個議程。 

莊惠珍秘書：請鄉長致詞。 

許淑美鄉長：主席、副主席、各位代表女士先生、代表會的秘書、組

員，公所的秘書、課室的主管，大家好。 

那感謝吳主席的帶領、代表會同仁的支持公所提案的

通過，讓我們的鄉政務如期來推動，再次感謝代表會

的支持，那也邀請代表會 4 月 27 來參加模範母親的表

揚。 

莊惠珍秘書：請主席致閉會詞。 

吳俊樑主席：本會李副主席、各位代表同仁、莊秘書、兩位組員，那

我們鄉公所許鄉長、胡秘書、各課室主管，大家午安

好。 

那，我們第 22 屆第七次臨時會到今天告一個段落。
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那，因為這一段時間代表會在整修也造成很多的不便，

那今天會議圓滿結束，感謝大家的配合，謝謝，閉會。 
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